

Atentado contra Baktiar

(Viene de la página anterior) Los Exteriores de Irán, Sadeh Ghotbzadeh, se hallaba en un avión en vuelo hacia París, donde debía efectuar una escala de una hora antes de proseguir viaje hacia Nicaragua. En el aeropuerto ha sido recibido por el director del servicio político del Ministerio de Asuntos Exteriores francés, quien le ha puesto al corriente de lo sucedido.

Ghotbzadeh, en consecuencia, ha decidido quedarse en la capital francesa durante veinticuatro horas al menos. No es para menos: Francia, que habla álgido y protegido al ayatollah Khomeini durante su exilio en Neuilly-le-Château, considerándole incluso enviar consignas a las masas en Teherán, no puede permitir ahora que se ataque a un refugiado de otra tendencia. Y sin embargo, el 7 de diciembre del pasado año, un hijo de la princesa Ashraf, hermana del ex soberano de Irán, caía asesinado frente a su domicilio en otro barrio residencial de la capital francesa. Por otra parte, es bien sabido que el propio Ghotbzadeh fue quien estableció las relaciones entre los militantes islámicos y los «feudal» especialmente con la rama FPLB de Georges Habash.

ESTABA PREVISTO

Baktiar, que hace apenas cuarenta y ocho horas, en unas declaraciones en París, recogió, en cierta manera, el guante que le había lanzado Khomeini y calificaba al régimen islámico de «más detestable que el del sha», ha afirmado hoy que ya prevalecía que algún día podría producirse un atentado contra él, añadiendo serenamente que no había tenido miedo y que, al fin y al cabo, esos eran los «gajes del oficio».

Baktiar, señalado por los gobernantes iraníes como el principal organizador de las recientes conjuras descubiertas en aquel país, ha afirmado que casi a diario recibía amenazas de muerte, pero que ninguna le sorprendía, sobre todo después de las afirmaciones del ayatollah Jafar, hace tres semanas, diciendo que había enviado por todo el mundo a sus secuaces para «liquidar» a los opositores del régimen islámico.

Un miembro del sindicato de la policía ha dicho, por su parte, que el dispositivo de seguridad puesto por el Gobierno francés como protección de Baktiar era «insuficiente» y que los cuatro agentes de uniforme aparecían «a priori» como chivos expiatorios. Según pa-

rece, Baktiar dispone también, en el interior de su domicilio, de algunos guardaespaldas personales.

PERSONAJE REPRESENTATIVO

Baktiar encarna hoy la principal resistencia contra el régimen de los ayatollahs, pues aun habiendo sido el último Jefe de Gobierno del sha, siempre se había mostrado opuesto a la dictadura imperial. Aunque no pueda pretender ser el líder de un movimiento definido y, aún menos, estructurado, Baktiar es visto por la mayoría de los iraníes disidentes del régimen islámico como el político mejor situado para personificar la oposición futura, casi inmediata, al régimen cuyos extremismos permiten a numerosos analistas pensar que se halla en descomposición. La figura de Shapur Baktiar va ganando audiencia y hoy ya no es el sha el principal enemigo de la revolución islámica, sino Baktiar, que por ello ha sido designado por Jafar como «el hombre cuya vida hay que seguir».

Esto es lo que pretendían, esta mañana, los pistoleros del feroz ayatollah, que forman el «bravo armado» de la revolución islámica y que, aun no habiendo logrado su objetivo, no es de descartar que tarde o temprano lo intenten de nuevo. La policía francesa deberá, por ello, mantenerse ojo avizor y Shapur Baktiar tendrá que aprender que cuando se vive en la semiclandestinidad hay que «borrar el rastro», entre otras formas cambiando de domicilio frecuentemente y tomando mayores precauciones. — P. S. Q.

La subida de tarifas eléctricas

(Viene de la página anterior)

otro. El apoyo del Gobierno es total en este sentido, pero no se concreta mediante declaraciones, sino protegiendo estos derechos. En la Constitución se reflejan unos principios que deben protegerse y respetarse, y entre ellos el de la libre elección del lugar para establecerse. Cualquier ruptura de estos principios, producirá la inmediata intervención de la administración pública. El Gobierno defenderá la igualdad ante la ley de todos los ciudadanos.»

Las lluvias y el turismo en el norte de Europa

(Viene de la página anterior)

vamos esfuerzos por retener a la gente dentro del país. Una cuarta parte del déficit de nuestra balanza de pagos se debe a que demasiados belgas prefieren pasar sus vacaciones en el extranjero, mientras que muy pocos extranjeros vienen a Bélgica en verano», ha declarado un líder del partido gubernamental CVP.

Por lo demás, los ríos y canales están rebosantes, como en los peores meses de invierno, y eso ha producido ya algún que otro accidente mortal. Algunos árboles se pudren con tanta agua y caen. Lo mismo ha ocurrido con postes de electricidad de madera. Cualquier crecida enorme puede en poco tiempo provocar aquí inundaciones devastadoras. Las autoridades han previsto ya los servicios de socorro necesarios.

Los agricultores esperan con ansiedad un mínimo de sequía que les permita utilizar sus grandes cosechadoras mecánicas, que ahora se quedan en el fango y no pueden entrar en acción. Y parece que la lluvia no lleva trazas de amainar... — A. G.

Ampliación del Museo Dalí

(Viene de la página anterior) tores Pitxot y Vallés; Enrique Sabater, secretario particular de Dalí y el señor Guardiola, ex alcalde de Figueres. Por el Ayuntamiento y como miembros del Patronato también, el alcalde, señor Esteve, y los señores Puig Vayreda, González, Crumol y Casademont, la mantenedora del museo, señora Tomás y el jefe de los servicios técnicos del mismo, señor Aldamiz, así como el secretario e interventor del Ayuntamiento.

La comisión de obras y compras informó de varias reparaciones efectuadas en el Museo y otras todavía pendientes y, como más importantes, la instalación del servicio de alarma, que está prácticamente ultimada, y la necesidad de instalación de aire acondicionado en algunas salas interiores. En cuanto al servicio de alarma podemos decir que el Museo Dalí ha sido la primera entidad pública que figura en el panel que se instala en la Jefatura de Policía y que, al parecer, empezará a funcionar en breve.

Compra de la torre Gorgot

La comisión comercial estudió la adquisición de catálogos y libros, destacando la próxima llegada de mil ejemplares del catálogo de la exposición daliiana itinerante editados durante su estancia en París y la posible instalación de sono-gafas, aparatos que explicarán en cuatro idiomas, las obras expuestas en el Museo. Otro punto ha sido la renovación de la publicidad exterior, pero, sin duda, el más importante se relaciona

na con la posible compra de la Torre Gorgot, edificio situado junto al Museo y que permitiría la ampliación del mismo. Al parecer los propietarios piden 80 millones y Ayuntamiento y Patronato no se han puesto de acuerdo todavía sobre cuál de las dos entidades ha de ser la compradora. De todos modos se cree que se puede llegar a una adecuada solución, ya que las cuentas del Museo presentan superávit y se pretenden estudiar posibles vías de financiación. La Torre Gorgot es una antigua construcción declarada «edificio protegido», por lo que su estructura no puede ser cambiada. Sin embargo, si que parece podría adaptarse interiormente a las necesidades del Museo, e incluso como centro cultural, con filmoteca, hemeroteca y otras actividades.

La baza más importante a este respecto es el deseo manifestado por Dalí de que esta exposición itinerante que ha estado en París y ahora en Londres, venga definitivamente a Figueres, aunque antes podría exhibirse algún tiempo en Madrid. Si esta noticia se confirma, como parece, la ampliación del Teatro-Museo Dalí se hace absolutamente necesaria. En la muestra, que es muy importante, figuran, según se nos ha informado, cuadros inéditos propiedad de Gala, algunos de propiedad particular y otros del fondo del propio Museo, cedidos momentáneamente para esta exposición.

La salud de Dalí

Contrariamente a lo difundido por una agencia de información extranjera, afirmando que el pintor Dalí había entrado en estado de coma al haberse agravado su dolencia, parece haber mejorado considerablemente. Hemos podido saber, por mediación del pintor Pitxot, que Dalí se sintió muy confortado con la visita del doctor Qbiols, pocos momentos antes de que éste falleciese de modo fulminante muerte que el pintor Ignor, en otra dependencia de la casa del pintor en Cadaqués. Salvador Dalí manifestó ayer tarde su deseo de levantarse y volver a pintar, mostrándose muy animado. — Núria MUNARRÍZ.

Sumario

EL PRESENTE NUMERO CONSTA DE 48 PAGINAS

TRIBUNA

EDITORIALES

Las manifestaciones, las protestas públicas se van convirtiendo en costumbre de nuestra democracia; pero el grito y la razón no van siempre juntas. — El «caso iraní» tienen visos de durar largo tiempo.

A

l margen de estos temas, en la rueda de prensa se trataron otros asuntos:

BERROCÍ: El Gobierno tenía conocimiento del tema. No se trata de formación de policías, sino de adiestramiento de personas de acuerdo con la legislación vigente, sobre la formación de vigilantes jurados.

INFORME DEL MINISTRO DEL INTERIOR. — El ministro habló sobre el terrorismo de ETA. Las actuaciones policiales realizadas y el atentado realizado el domingo en Oriol. También informó de actividades del terrorismo de la extrema derecha. En este sentido comentó que se realizan gestiones ante el Gobierno Italiano para recabar información sobre supuestas detenciones entre los detenidos recientemente en Barcelona y grupos italianos. También habló de la delincuencia común y señaló que el nivel de su actividad se ha visto disminuido en las últimas semanas.

DELEGADOS DEL GOBIERNO: Su nombramiento está vinculado a la norma marco, que se regulará sus funciones. Esta norma no existe todavía y no se puede improvisar. Hay que actuar con prudencia en este terreno.

PACTO CON NACIONALISTAS: El Gobierno no ha abordado este tema en la reunión del Consejo de Ministros. — Europa Press.

(Más información en la pág. 13)

COLABORACIONES

José Luis L. Aranguren se pregunta: «¿Hay lugar para los intelectuales en la política?». — Ante el porvenir incierto, Joaquín Ventallo analiza «el momento difícil de conservar la paz». — Alfonso Vignares Miró escribe: «Monarquía versus Estado». — La calle y su mundo: «Todos contentos», por Ero. — Páginas 7 y 8.

INTERNACIONAL

CONVERSACIONES HISPANO-BRITANICAS

Las conversaciones hispano-británicas han girado en torno al problema de Gibraltar, pero hasta octubre no habrá nada nuevo, fecha en que se espera que se reúnan los ministros de AA. EE. de los dos países. La verja seguirá cerrada. — Crónica de Luis Foix en página 16.

BARCELONA

AYUNTAMIENTO

Ha quedado aprobado el presupuesto municipal ordinario del Ayuntamiento de Barcelona. Manifestaciones del teniente de alcalde de Hacienda, en página 19 y en página 18, artículo de Antoni Comas sobre arbitrios municipales y tutela estatal. — Página 19.

CATALUÑA

AMPLIACION DEL CONSORCIO URBANISTICO DEL CAMP DE TARRAGONA

En una reunión de los municipios mancomunados para un planeamiento común en materia urbanística, han acordado su ampliación admitiendo a seis nuevos miembros. — Página 23.

RELIGION

JUEGOS OLIMPICOS Y PERSECUCION RELIGIOSA

Los católicos de Baylona celebran hoy la inauguración de la Olimpiada con una protesta contra la persecución religiosa en los países comunistas. Crónica de Valentín Popescu. — Página 18.

ECONOMIA

EVOLUCION TECNOLOGICA Y PARO

Armand Carabén, desde una perspectiva que se suele olvidar con frecuencia, analiza los efectos actuales entre «Evolución tecnológica y paro estructural». — Página 25.

DEPORTES

HOY, INAUGURACION DE LOS JUEGOS DE LA XXII OLIMPIADA

Esta tarde se celebrará la ceremonia inaugural en el Estadio Lenin de Moscú y mañana comenzarán las competiciones. — Páginas 29, 30 y 31.

TIEMPO

ESTABLE

Nebulosas matinales y nubosidad alterna. Ligero aumento de las temperaturas. Vientos débiles del sudeste. — Página 39.

CARTELERA. — Página 34

TELEVISION. — Página 28

Carta olímpica

Los dioses abandonan a Carter

Es la cuarta vez que estoy en Moscú, y en esta ocasión, al llegar casi no la reconozco. Esta megalópolis de más de ocho millones de gentes ha pegado un temblor tremendo. Hay más banderas que nunca, más negros y más mujeres exóticas que nunca, y la música lo llena todo. Se oyen himnos, pasodobles, toreros, canciones de los Beatles, aires uzbekos o vietnamitas, boleros cubanos, ritmos anglos y coros rusos. Hay, también, más muchachas gulas o intérpretes que jamás se vieron. Juras que han plantado varios millones más de árboles y plantas, y eso que ya de siempre Moscú parecía un jardín botánico. Las flores están hasta en los ascensores y en la sopa, a las cúpulas doradas del centro les han metido otra capa de oro y las han llenado todas con petróleo. El Teatro Bolshoi y otros cientos de edificios históricos y monumentos lucen sus buenas manos de pintura y la Plaza Hermosa está más hermosa que nunca, lo mismo que una amapola nueva en el corazón de un trigal.

Los moscovitas enseñan a sus visitantes la ciudad remozada con la misma ilusión que los recién casados muestran a los amigos su nuevo y erigido apartamento. Aquí hasta han aparecido buenos vinos y cerveza helada, lo juro. No me lo podía ni creer. La noche pasada la ciudad semejaba una antorcha olímpica toda ella, de pura luz, ardor y movimiento: hay nuevos bares y restaurantes, ¡oh dulzura!, y eso es un duro golpe a mucha propaganda antisoviética fundamentada en los que antaño aquí estuvieron, y que se pasaron al bando imperialista al no poder beber un trago fuerte más que de tanto en año, y si mucho té y mucho zumito, y que a su regreso a Europa o USA escribieron memorias terroríficas contando todo esto.

La hospitalidad de estos ciudadanos moscovitas, decía, ha subido de tono y están arrulladores: todo el mundo te besa más que nunca, la gente se da tremendo abrazo y se saluda a cada rato, los teléfonos han enloquecido de amor. Se habla en todos los idiomas de la tierra y se consumen toneladas de helados, se brinda con vodka del mejor y también con whisky escocés y no americano. ¡Ay, gentiles!, y los cubitos de hielo los han importado de Finlandia, por aquello de que si eran de Siberia más de uno empezaría a

dicir mundo adelante que se los había hecho picar en Siberia y a algún cristiano. Todo bicho viviente intercambia flores, regalos y insignias que es una barbaridad.

Ya he visto, en las pocas horas que llevo aquí, a mis amigas hispanistas Ludmila Siniarskaia y Elena Braguinskaia. Saludé enormemente al enorme poeta Sofronov, a cuya amistad y devoción debo mi estancia aquí; a Pavel Gruschnik, a Agustín Manso y a Sergio Goncharenko, buenas y cotizadas traductores, los tres de poesía castellana de todo tiempo y lugar y autor, siempre que ofrecen un «pedigrí» de calidad probada. Abracé a Alexander Mijailov, vicepresidente de la Association Internationale des Critiques Litteraires, o séas en cierto modo mi superior en el asunto ese, con permiso de la más alta representatividad de don Guillermo Díez-Pla y a nivel nacional: brindé, en fin, con el resucitado Viktor Ramzés, que repuesto ya de una grave dolencia, llevaba con orgullo la camisa cubana el año pasado.

Total, que esto es como la Fiesta Mayor de Sarriá, pero a todo tamaño. Hasta catalán suena, y mucho, ya que me tropiezo a cada momento con un señor de Reus, espía Industrial, será, pues me habla de que viene a obtener, entre otras cosas, la fórmula de la sopa de cebolla y la patente de fabricación de las muñecas esas. En cuanto al castellano, ese sí que ha triunfado un poco más: se escucha con variedad de acentos. Pienso que si las medallas estuviesen en proporción al número de países que hablan en el mismo idioma, los hispano parlantes nos llevábamos casi todo el oro de Moscú.

Lo del embajador de España y olímpico señor Samaranch, ya lo saben ustedes: Impresionante. En concurrencia con el canadiense James Worrall, el suizo Marc Holder y el alemán occidental Willi Deume, ha quedado como el Tambor del Bruch o como Agustina de Aragón, catalanes ilustres como él los dos, aunque lo de la patria chica de la moza no se conozca mucho, por dejadez y poco orgullo nuestro y por la tozudez de los aragoneses, capaces de quedarse con nuestra cantinera catalana y con toda el agua del Ebro si les conviene. Apoyaron a Samaranch los países latinoamericanos, casi todos los países de África y bloques oriental. Para que luego digan. Un éxito, pese a todo lo que quiera oír.

José Agustín GOYTISOLO